

FRAUENGEMEINSCHAFT DORNACH

## Besuch der Blindenhundeschule

Am letzten Freitag lernten interessierte Frauen der Frauengemeinschaft Dornach die Blindenhundeschule in Liestal kennen. Für Sehende ist es kaum unvorstellbar, tägliche Aktivitäten blind ausführen zu können. Der Verein für Blindenhunde und Mobilitätshilfen VBM in Liestal bildet seit 36 Jahren Hunde aus. In Zusammenarbeit mit Züchtern wird aus einem Wurf ein Tier für die Ausbildung ausgesucht. Der Hund wächst in einem privaten Haushalt auf, bevor die Ausbildung beginnt. Je nach Eignung schliesst er diese als Blinden- oder Assistenzhund ab. Hunde sind sehr einfühlsam und können auch Menschen im autistischen Spektrum begleiten. Blindenhunde unterstützen Sehbehinderte im Alltag und sind Helfer und Freund zugleich. Dank ihnen können Menschen mit verminderter Sehkraft selbstständig leben.

Für den VBM ist es jeweils ein Erfolg, einen passenden Hund einem Menschen übergeben zu können in der Gewissheit, dass die Vertrautheit und das Zusammenleben von Mensch und Tier der beeinträchtigten Person das Leben in vielen Bereichen erleichtern wird. Diese Tatsache lindert dann auch den Trennungsschmerz nach der intensiven, vertrauens- und liebevollen Ausbildungszeit. Die Frauengemeinschaft Dornach



**Für Sehende unvorstellbar:** Mitglieder der Frauengemeinschaft lernten bei ihrem Besuch des Vereins für Blindenhunde und Mobilitätshilfen, wie es sich anfühlt, blind zu sein. FOTO: ZVG

lernt im Rahmen des Jahresprogramms u.a. immer wieder Betriebe der Region kennen. Sie feiert dieses Jahr ihr 75-jähriges Bestehen und lädt herzlich zum

Jubiläumsgottesdienst am 25. September in die römisch-katholischen Kirche in Dornach ein.

Monika Stöckli  
Frauengemeinschaft Dornach



tein. FOTO: ZVG

sgesetzes über die  
nenversicherung  
keine Reform vor  
it fand und deshalb  
ingend notwendig  
of. Patrick Fricker  
hes Jahr seit seiner  
kantonalen Partei-  
zurückblicken. Er  
e oder Andere und  
n das druckfrische  
a vor. Für die Jüngs-  
e Spielmöglichkei-  
Der ganze Anlass  
dlerkapelle unter-  
Michael Grimichler